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Jérémie 23, 16-29 
 
16Voici ce que déclare le Seigneur de l'univers : « N'écoutez pas ce que vous disent les (faux) prophètes ; ils 
vous bercent d'illusions. Les révélations qu'ils vous annoncent sortent de leur propre esprit, cela ne vient pas 
de moi. 17A ceux qui se moquent de moi ils osent annoncer : “Le Seigneur a dit : Tout ira bien pour vous”. A 
ceux-là mêmes qui ne suivent que leurs propres intentions, ils déclarent : “Le malheur ne vous atteindra pas”. 
18Mais lequel était présent à mon conseil ? Lequel a vu et entendu ce que j'y disais, moi le Seigneur ? Lequel 
a saisi ma parole et l'a comprise ? (…) 
21« Je n'ai pas envoyé ces prophètes, et pourtant ils courent, dit le Seigneur. Je ne leur ai rien dit, pourtant 
ils font des déclarations. 22S'ils avaient été présents à mon conseil, ils pourraient transmettre à mon peuple 
tout ce que j'ai dit ; ils l'amèneraient à renoncer à sa mauvaise conduite, au mal qu'il fait. » 
23« Serais-je un Dieu à la vue courte ? demande le Seigneur. Non, je reste un Dieu qui voit de loin. 24Si 
quelqu'un se cache, suis-je incapable de le voir ? (…) Ma présence remplit le ciel et la terre ; ne le savez-vous 
pas ? » (…) 
25« Moi, le Seigneur, j'ai entendu ce que disent les (faux) prophètes. Ils prétendent parler de ma part, mais 
c'est faux. Ils annoncent : “J'ai eu un rêve, une vision ! ”  
26Jusqu'à quand en sera-t-il ainsi ? Qu'y a-t-il dans l'esprit de ces prophètes, quand ils proclament ce qui est 
faux, ce qui n'est qu'invention trompeuse ? 27Avec leurs visions, qu'ils se racontent l'un à l'autre, ils ne visent 
qu'à faire oublier à mon peuple qui je suis, comme ses ancêtres, qui m'avaient oublié au profit du dieu Baal. 
28Si un prophète a un rêve, eh bien, qu'il raconte son rêve ! Mais s'il a un message de moi, eh bien, qu'il le 
proclame fidèlement ! Il ne faut pas confondre la paille avec le grain, déclare le Seigneur. 
29Ma parole est comme un feu, comme un puissant marteau qui brise le rocher. 
 

Chères confirmantes, chers confirmés, chère assemblée, 
 

le mercredi 15/05 au KT, vous avez choisi chacun une œuvre d’art 
pour votre souvenir de confirmation. Cette œuvre vous parlait, mais 
pourquoi ? Au début vos réponses, même impliquées, étaient terre 
à terre. Je vous l’ai dit. Mais je savais aussi que nous avions mis en 
place un champ relationnel qui vous permettrait de vous exprimer 
en toute confiance. Et cela s’est produit : chacun a enrichi l’autre 
dans sa description et plus on avançait, plus vous avez progressé 
dans l’expression de votre foi au Dieu vivant. 
 

Tout cela s’est passé oralement. Pour garder quelques traces écrites, 
la peur, le doute auraient pu venir : eh bien non, vous vous êtes 
lancés. Pas question d’orthographe, de grammaire, de codes. Non. 
Vous saviez que je vous faisais confiance, vous avez été pleinement vous-mêmes.  

 

Et vous aviez un projet : oser vous exprimer publiquement devant vos 
familles, oser dire votre foi en Dieu. Plus de jeu du paraître, plus de jeu : 
« j’suis pas bon à l’école ». Chacun s’est exprimé, chaque réponse était 
admise. Et l’écrit a même dépassé les descriptions orales. Bravo à tous. 
Je suis heureuse que vous ayez pu vivre ce champ relationnel entre vous.  
 
A l’adolescence chacun évolue à son rythme. Vous êtes tous tellement 
différents. Comment avancer ensemble, comment vivre ensemble ? Au 
fil des actions menées, vous êtes sortis de vos zones de confort et 
ensemble vous avez su faire de votre diversité une richesse.  
 
 

Prédication du jour 
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Vous voir aujourd’hui solidaires, attentifs à l’autre vaut toutes les paroles. 
 

Ensemble nous avons relevé bien des défis. En juin dernier, au sein du groupe, nous avons dû faire 
face à la tentation d’exclure, à l’image de notre société. Madame, je peux pas être avec lui dans le 
groupe. Madame je le supporte pas. Et le voisin de surenchérir : moi non plus. Etc… 
 

Comment vivre avec un voisin que je ne supporte plus ? Il est tellement 
différent de moi. 
 

Comment le besoin d’exclure l’autre peut-il naître ?  
Parce que je ne me sens pas sûr(e) de moi ? Les autres ont-ils des dons 
que je n’ai pas ?  
Parce que je sens un dysfonctionnement et je veux en trouver la cause ?  
Parce que je n’ai plus de projet, je ne sais plus pourquoi je suis là ?  
 
Nous avons tous su nous remettre en question, moi et chacun, chacune 
de vous. Mais ce n’est jamais acquis. La paix non plus. La liberté n’est 
jamais gagnée. La tentation d’exclure l’autre est toujours là comme dans 
notre société. Parce que : exclure, c’est plus facile, c’est plus simple. 

 
Or notre défi à tous est de voir en l’autre ses forces et ses faiblesses. 
Notre défi est aussi de voir en nous, nos forces et nos faiblesses. Et 
de trouver les ressorts pour vivre avec nos forces et nos faiblesses. 
Dieu est un Dieu avec. Il nous a créé ainsi, mais il nous donne les 
moyens de vivre avec nos forces et nos faiblesses. En incluant, en 
mettant tous les dons en commun, on devient plus fort. 
 
Tout à l’heure nous avons entendu un extrait du livre du prophète 
Jérémie où il est question de faux prophètes. Jérémie s’est aussi 
élevé contre les prêtres, les gardiens de la loi et les bergers du 
peuple (2,8). Sa critique a visé l’ensemble des groupes dirigeants.  
 
Qu’est-ce qu’un prophète ? Serait-il celui qui prédit l’avenir ? Lorsque nous lisons les textes bibliques, 
le prophète est plutôt celui qui rappelle ce qui est juste, ce qui est bon, ce qui est porteur d’avenir. Il 
annonce la parole de Dieu pour aujourd’hui et pour demain.  

 
À l’époque de Jérémie, les questions sociales, politiques et religieuses 
allaient mal, voire très mal. Pour calmer la peur des gens, certains faux 
prophètes, véritables influenceurs d’opinion, disaient que tout irait 
bien, car Dieu était de leur côté et ne les laisserait pas tomber. 
"Adaptez-vous, adorez votre Dieu mais aussi les autres dieux et tout 
ira pour le mieux".  
 
Au lieu de regarder la réalité en face, au lieu d’affronter les 
problèmes, les habitants du royaume de Judée se contentaient 
d’écouter ceux qui disaient que tout allait pour le mieux. 
 

De nos jours, nous avons atteint un niveau de richesse, de santé et de sécurité qui ferait rêver nos 
ancêtres.  
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Et pourtant subsiste un haut niveau d’insatisfaction, de dépression, de toxicomanie et de solitude. À 
cela s’ajoutent la menace du changement climatique, le spectre du terrorisme international et le 
retour de la guerre aux portes de l’Europe. La résultante de toutes ces données est une perte de 
confiance sociale qui mine toutes les institutions. 
 
De nos jours, il existe toujours de vrais prophètes. Les appelle-t-on encore ainsi ? Pas toujours. On 
parle parfois de lanceurs d’alerte. Ils mettent en garde contre ce qui est injuste, porteur de 
destruction, mauvais pour l’humanité et pour l’Eglise.  
 
Il existe aussi des faux prophètes, en grand nombre, qui 
répandent de fausses informations, des fake-news et j’en passe. 
 
« 15 Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en 
vêtement de brebis, mais au dedans ce sont des loups féroces… 
» Ce sont les paroles de Jésus en Matthieu 7, pas un faux 
prophète, pas un influenceur d’opinion, mais un Dieu incarné qui 
nous appelle à vivre ici et maintenant, en nous retroussant les 
manches, pour collaborer à construire le début de son Royaume 
sur cette terre.  
 
Qu’est-ce que le Seigneur attend de nous ?  
Il nous appelle à la paix pour être bâtisseurs de paix.  
Il nous appelle à la justice et à la vérité pour affirmer la dignité et 
le respect de tout être humain sans distinction ; pour dénoncer 
les œuvres des ténèbres, celles du mal.  
Il nous appelle à aimer pour construire un monde nouveau, sans haine ni guerres, sans pauvres, un 
monde où vit la justice.  
 
Jérémie a aussi un message pour nous aujourd’hui. 
Face aux incertitudes de l’avenir, la juste réponse n’est pas de se laisser paralyser par l’angoisse, mais 
de se lever et d’agir. 

Face à toutes les peurs, la Bible pose l’espérance. L’espérance n’est 
pas l’espoir que les choses se passent bien. L’espérance c’est 
l’assurance qu’il y aura en toute circonstance des combats à mener 
pour la justice, des actes de solidarité à poser et des arbres à 
planter. 
Avec l’aide de Dieu, nous pouvons y parvenir tous ensemble. 
 
Chères confirmantes/chers confirmés, c’était une joie de vous 
accompagner. Décapant parfois. Les idées ont fusé plus vite que je 
ne pouvais vous aider à les mettre en œuvre et c’est très bien. 
L’Esprit souffle à travers vous. Vous êtes des pierres vivantes du 
monde d’aujourd’hui à construire.  
Que votre enthousiasme soit toujours votre force. Amen. 

 

 
Pasteure Véronique SPINDLER 

 

Illustrations : 
Images choisies par nos confirmant.e.s pour leur souvenir de Confirmation. 

 

 


